
17項撥款須留待下個會期審議（按處理次序排列）

俗稱三堆一爐的4個項目︰
新界東南堆填區擴建計劃 19億9,300萬元
新界東北堆填區擴建計劃 73億1,780萬元
新界西堆填區擴建計劃－顧問費及勘測 3,680萬元
設計和建造綜合廢物管理設施第1期 182億4,570萬元
獎券基金（非經常補助金） 6,500萬元
建立新一代資訊科技基建 1億7,500萬元
港珠澳大橋香港口岸人工島的上蓋商
業發展規劃、工程及建築研究 6,190萬元
低收入在職家庭津貼計劃 6,905萬元
為在職家庭津貼辦事處設立資訊科技
系統和辦公室自動化設施 4,003萬元
2014-15年度公務員薪酬調整 約為89億1,200萬元
中學資訊科技增潤計劃 7,500萬元
推行第四個資訊科技教育策略 1億500萬元
香港警務處更換機器、車輛及設備 6億5,841萬元
消防處更換機器、車輛及設備 1,500萬元
漁業貸款 11億元
為成立創新及科技局開設3個非公務員職位，即1個局長職位、1個
副局長職位和1個局長政治助理職位；以及4個公務員常額職位
成立創新及科技局 如在2014-15年度

內成立，為新開支
總目提供為數不
多於2,200萬
7,000元撥款
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創科局成立延宕阻發展

香港文匯報訊（記者 文森）備受爭議
的「三堆一爐」未能趕及在昨日立會財會討
論，須留待下個會期處理。環境局表示，政
府會於暑假後向立法會重提撥款建議。有環
團則表示，落實減廢的步伐遇到阻滯，將令
本港「垃圾圍城」的危機越來越大。
世界綠色組織行政總裁余遠騁昨日表

示，有機資源回收中心第一期和「三堆一
爐」的撥款申請均未能在本立法年度通
過，將令本港廢物處理問題更迫切。而隨
着有機資源回收中心第一期和「三堆一
爐」撥款申請均未能在本立法年度通過，
預計政府於下年度所面對的困難會更大。
他質疑，過往議員質疑政府未有提出減

廢時間表，但當局現在提出的資源循現藍
圖已非常清晰，但在落實時卻遇到阻滯，
將令本港「垃圾圍城」的危機越來越大。
他期望議員可理性為市民福祉着想，當局
也應多做工夫，表明減廢決心。除了在設
施相關地區設立地區聯絡小組外，政府官
員也應多落區，增加與居民的溝通。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖、文森）反對派在立法會各委員會拉
布，令政府成立創新及科技局的撥款申請未能於立法會今屆會期內通
過。商務及經濟發展局期望，立法會可於新立法年度開始後，盡快考慮
相關建議。香港科技園主席、行政會議成員羅范椒芬則強調，創科局對
香港科技及經濟發展必不可少，議員不要再拉布，令業界期望落空。

創新科技 增長動力
就立法會未能趕及在立會今屆會期最後一次財委會討論創科局的撥

款申請，商務及經濟發展局昨日回應指，當局會繼續就成立創新及科
技局的建議與議員保持密切溝通，並期望立法會能在下個立法年度開
始後，盡快考慮相關建議。
羅范椒芬昨日在接受電台訪問時指出，創新科技概念在前特首董建

華的時代已經開始。香港有很好的發展基礎，如在科學園的300間科
技公司中，有七成半仍然運作，現屆政府亦有決心發展科技。縱觀全
球着手發展創新科技的國家，隨後經濟都有可觀增長，如標準普爾
500指數內就有23%公司從事創新科技。

業界殷盼 盡快上馬
她強調，創科局是必不可少的政策局，也是社會的共識，她接觸過

業界很多人，都希望成立創科局，呼籲議員不要再拉布，令業界期望
落空。她表示，創科局可以為香港制定整體科技發展藍圖、吸納外地
人材及大力推動及專注做好科技發展。
「互聯網專業協會」前會長、民建聯立法會議員葛珮帆，對創科局

撥款未及通過感失望。香港有發展創新科技的優勢，加上成立新局可
推動本地科研及當局的科技水平，是「百利而無一害」，但有議員只
因「不相信現屆政府」，就在財委會中拉布，阻礙香港發展，這是不
合理的。

香港文匯報訊（記者 文森）在立法會財委會昨日會議上，
未能趕及討論公務員加薪的議程，令全體公務員的加薪受到延
誤。有公務員工會昨日坦言，延遲加薪，將對需要「養家」的
公務員構成不便。
針對財委會未能討論公務員加薪的問題，公務員事務局昨日
回應說，雖然公務員加薪仍要視乎財委會何時討論及通過建
議，但薪酬調整會追溯至今年4月1日。政府紀律部隊人員總工
會主席麥錦輝估計，公務員最快要到11月才獲加薪。雖然公務
員加薪不能如期通過已是他們意料之內，但這對部分同事而言
仍會構成不便，「要養家的同事可能等錢為子女開學用。」

受反對派拉布影響，立法會財
委會前後召開了7次共逾30

小時的會議，才通過新界東北發展
計劃前期工程撥款，其後更持續拉
布，連累大批政府工程及民生的撥
款被拖延。上周五原本是今個會期
最後一次會議，但該日會議結束時
仍有38項待議議程。 財委會遂於
昨日特別加開4節共8小時會議，
繼續審議剩餘撥款申請。
是次會議在昨晨9時開始，面對

堆積如山的議程，會議進展明顯加
快，第一節和第二節已表決了5項
撥款申請。進入第三節，議程大部
分關係到民生議題，如綜緩、生果

金出雙糧、為公屋租戶代繳一個月租金等。財委會主席吳亮星
在會議開始前呼籲各議員合作，令各項目可以有合理的進度。
工聯會議員王國興也要求加快進度，希望可以通過排第三十五
項的低收入在職家庭津貼。

林鄭：17項未通過失望無奈
在會議最後10分鐘，終於輪到備受關注的瑪麗醫院重建前期工程
撥款，結果在沒有議員提問下，以44票通過（見另稿）。不過，在
會議結束時，仍有17項撥款申請未處理。由於未能取得議員共識，
財會不會在暑假加開特別會議，意味惠及20多萬人的低收入在職家
庭津貼、公務員加薪等都要留待暑假後的新立法年度再處理。
林鄭月娥昨晚在一公開活動後，感謝議員通過撥款申請，但對
仍有17個項目未能通過感到失望及無奈，特別是未能通過低收入
在職家庭津貼撥款是不幸的。勞工及福利局與相關部門近月馬不
停蹄籌備，希望趕及暑假前通過撥款，並利用暑假做足準備，明
年第四季接受申請，幫助超過20萬低收入人士。不過，由於撥款
申請未能於昨日會期結束前通過，有關部門將會重新檢視有關的
籌備工作，研究如何壓縮推行項目的時間，減少延誤。

施麗珊：貧困家庭勢百上加斤
勞工及福利局對未能趕及處理低收入在職家庭津貼感到失
望，並期望財委會復會後，能盡快通過有關的撥款申請。社區
組織協會幹事施麗珊也對低津未通過感失望。她指，通脹及租
金上升，低收入家庭缺乏支援，期望特區政府能調高最低工
資、增加交通津貼及基層學童學習津貼等，減低對低收入家庭
造成的影響。

陳鑑林：反對派「拉布拉上癮」
民建聯議員陳鑑林批評，反對派議員已經「拉布拉上癮」，
在所有議程上都進行拉布，令不少民生議題延誤，包括惠及20
萬人的「低津」也受到阻延，損害市民利益。
他又批評，部分反對派議員早前已揚言會極力阻攔「三堆一
爐」通過撥款，擔心撥款繼續拖延，只會對香港處理環保問題
和衛生問題等各方面都不利。

鄧家彪：憂復會後變本加厲
工聯會立法會議員鄧家彪認為，財委會「大塞車」源於反對

派就新界東北發展計劃前期工程撥款拉布所致，故低收入在職
家庭津貼、「三堆一壚」、公務員加薪等撥款申請未能在今個
會期通過，反對派絕對要負上全部責任。
他又批評，反對派經常用「五招」包括「不信任動議」、
「休會」、「中止待續」、「無限動議」以及「無限發難」來
控制議會節奏，「他們想通過的就通過，不想通過的就玩議會
程序，拖得就拖。」他擔心反對派在復會後變本加厲，建議立
法會盡快修改《財務委員會會議程序》第三十七A條，令反對
派不能動輒「玩嘢」。

各界斥反對派禍港 17項民生經濟議案積壓

拉倒低津
殃廿萬窮人
香港文匯報訊 （記者 文森）受反對派早前就新界

東北發展計劃前期工程撥款「拉布」影響，立法會

財委會出現「大塞車」。財委會昨日特別加開4節

共8小時會議，繼續審議剩餘撥款申請，但至會議

結束仍有17項撥款申請未處理，包括可惠及20多萬

人的低收入在職家庭津貼等，都要留待暑假後立會

新會期開始後才能處理。政務司司長林鄭月娥形容

這是不幸，並對此感到失望及無奈。建制派議員批

評，反對派持續拉布，是低津未能盡早通過的元

兇，更擔心他們在復會後會變本加厲，損害市民利

益，立會應研究修改議事規則阻止。

■立法會財委會主席吳亮
星。 莫雪芝 攝

「養家」公務員冇薪加失落

瑪麗醫院重建工程撥款趕及在昨
日財委會特別會議最後 10 分鐘通
過，令各界都鬆了一口氣。瑪麗醫
院行政總監陸志聰昨日表示，重建
工程趕及在標書到期前獲財委會通
過，醫院的重建計劃可按照原定計
劃進行。醫管局則表示，會盡快開
展工作，希望減少受阻延的程度。

重新招標成本勢增一成
在財委會排第二十六項的瑪麗醫

院重建撥款申請，昨日要先經過19
項議程才開始討論，令各界都擔心
撥款會未能通過。醫管局行政總裁
梁柏賢在上周表示，若撥款未能在
今個會期通過，項目就需要重新招
標，造價會因此而上升逾10%。食
物及衞生局局長高永文昨日亦呼籲
議員不要拉布，重申瑪麗醫院重建
需重新招標，成本必會上升。

醫局：盡快「開工」追進度
結果，有關的撥款申請要在會議

最後 10 分鐘，沒有議員提問下才
「僥倖」通過。陸志聰昨日指出，
急症室服務、手術室服務，癌症服

務等、心臟科服務等很多市民都需
要的服務，都會透過今次的重建計
劃有大幅改善，故自己在整個過程
中，心情一直七上八落，而現時就
很開心。

他續說，重建撥款獲通過，令他
感到很開心。儘管他原本希望在五
月至六月取得批核，時間會較鬆
動，幸好標書預有空間，有效期至7
月底，現時獲取批准，可以說是按
原本計劃進行。

瑪麗醫院外科主管盧寵茂坦言，
他對撥款獲通過感到開心及興奮。
他表示，1937年落成的瑪麗醫院，
其間雖然經過多次擴建，但因為歷
史原因，令醫院在擴建時未能追及
醫學需要。瑪麗醫院重建後，空間
會擴大，手術室會由往20間增至30
間，並由以往分開在7層，變為集
中在兩層，相信可提高效率，有助
提升醫護人員士氣。

醫管局則表示局方會盡快開展工
作，希望減少受阻延
的程度。

■香港文匯報
記者 文森
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■■財委會昨日結束財委會昨日結束
今個會期最後一次今個會期最後一次
會議會議，，由於反對派由於反對派
拉布阻撓拉布阻撓，，使得使得1717
項撥款申請未及處項撥款申請未及處
理理，，包括可惠及包括可惠及2020
多萬人的低收入在多萬人的低收入在
職家庭津貼議案職家庭津貼議案。。
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